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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO 3 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ, DO DIA 17 DE 4 

SETEMBRO DE 2021 5 

 6 

Aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, por 7 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência 8 

e Tecnologia do Paraná, em reunião extraordinária, sob a presidência do Reitor Odacir 9 

Antonio Zanatta, com a presença dos seguintes conselheiros: Ana Claudia Radis, Cleverton 10 

Vicentini, Conrado Lara, Dayane Gomes, Everton Ribeiro (substituto de José Barbosa Dias 11 

Junior), Guilherme Seibert Zulian, Hian Brasil, Iara Aquino Henn, Irineu Mario Colombo, 12 

Luciano Rosa Lima, Marcelo Estevam, Marcelo Mazzetto, Mateus Das Neves Gomes, Nilton 13 

Brandão, Patricia Teixeira, Rafael Poltronieri, Reinaldo Nishikawa (substituto de Vanessa 14 

Vogt), Rodolfo Fiorucci, Silvana Aparecida Marcondi e Vanessa Morais. Justificaram 15 

ausência: José Barbosa Dias Junior, Mauricio Gariba Junior, Rosana Veronese, Sandra 16 

Ferreira, Sonia Fernandes, e Vanessa Vogt. Como Tradutores e Intérpretes de Linguagem 17 

de Sinais participaram: Cleverson dos Santos, Lorena Aparecida e Sarah Hilgemberg. A 18 

reunião foi secretariada por Danniel Antonietto Chagas e Simone Block Samulewski, da 19 

Secretaria dos Órgãos Colegiados. O presidente em exercício iniciou a reunião dando boas-20 

vindas a todos. No Expediente, “Informes Gerais”, informou as ausências justificadas. Os 21 

conselheiros Dayane Gomes e Hian Brasil solicitaram autorização para a realização da 22 

leitura de uma carta dos servidores e estudantes do IFPR, respectivamente, a respeito da 23 

proposta de reordenamento da Rede Federal. O presidente colocou a proposta em 24 

apreciação, para que a leitura dos documentos seja realizada antes do relato do conselheiro 25 

Rodolfo Fiorucci, sendo aprovada por unanimidade. Na Ordem do dia, item 1, “Processo 26 

23411.001597/2021-14, referente à Proposta de homologação da Resolução ad 27 

referendum no 28/2021, que alterou a Resolução CONSUP/IFPR no 11/2021, com a 28 

indicação do representante suplente do Ministério da Educação no Conselho 29 

Superior do IFPR”, a conselheira relatora Ana Claudia Radis apresentou parecer favorável 30 

à proposta apresentada. Sem manifestações, o presidente colocou a matéria em votação, 31 

sendo aprovada por unanimidade. O presidente consultou os conselheiros sobre a 32 

possibilidade de alterar a data reunião deste Conselho marcada para o dia 23 de setembro, 33 
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para o dia 28 do mesmo mês. A proposta foi colocada em apreciação, sendo aprovada por 34 

unanimidade. Os conselheiros Hian Brasil e Dayane Gomes realizaram a leitura de uma 35 

carta dos estudantes e dos servidores do IFPR, respectivamente, a respeito do 36 

reordenamento. No item 2, “Processo 23411.011776/2021-51, referente à Proposta de 37 

Reordenamento da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica”, 38 

o conselheiro relator Rodolfo Fiorucci apresentou parecer desfavorável à proposta 39 

apresentada, com sugestões e observações presentes em seu relato. Patricia Teixeira falou 40 

sobre seus desconfortos em relação a como o tema foi exposto e sobre a falta de diálogos 41 

e vias democráticas, sugerindo um debate mais profundo. Questionou quais os atores 42 

políticos envolvidos, em vista de possíveis envolvimentos espúrios e que estão 43 

respondendo à CPI da Covid. Iara Aquino pontuou sobre os conceitos de participação e os 44 

pressupostos de uma gestão democrática e participativa. Cleverton Vicentini falou sobre a 45 

inviabilidade da proposta de alteração das leis de criação dos Institutos Federais, e 46 

questionou por que o IFPR fez uma contraproposta antes de consultar a comunidade. Hian 47 

Brasil falou sobre os processos acelerados na instituição, atrapalhando a autonomia 48 

estudantil. O presidente comentou sobre a exiguidade do tempo da proposta, informando 49 

que na reunião realizada em Brasília foram oferecidos 15 dias para manifestação. 50 

Ressaltou a ajuda dos deputados federais, em vista às dificuldades em relação ao 51 

orçamento. Sobre a questão de deputados suspeitos, falou sobre a garantia constitucional 52 

de que ninguém será culpado desde que haja trânsito em julgado, citando os princípios da 53 

administração pública e a supremacia do interesse público, pontuando sua preocupação 54 

com a instituição. Por fim, comentou sobre os diálogos e propostas no Conif, e que a 55 

proposta da gestão foi pensada considerando os arranjos produtivos, culturais, sociais e 56 

locais, e os critérios de territorialidade. Iara Aquino reforçou as questões de políticas 57 

públicas, e os deveres dos colegiados para uma gestão democrática e participativa. 58 

Solicitou que a DTIC verifique por que os e-mails/debates institucionais não alcançam todos 59 

os alunos. Patricia Teixeira falou sobre a falta de organização dos e-mails institucionais de 60 

servidores e estudantes, e reforçou a necessidade de maiores diálogos no IFPR. Após 61 

considerações, o presidente colocou o parecer do relator em apreciação, sendo aprovado 62 

por unanimidade. Na “Comunicação dos Conselheiros”, Iara Aquino falou sobre a perda 63 

do estudante Jhonatan Rocha, do Campus Curitiba, agradecendo as mensagens de 64 

solidariedade e estendendo à família do estudante. Foi realizado um minuto de silêncio, em 65 
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respeito a todas as vítimas da Covid e em homenagem ao referido estudante. Ana Radis 66 

solicitou contribuições em relação à nova minuta a respeito do trabalho docente. Após 67 

considerações e esgotada a pauta, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou 68 

encerrada a reunião às onze horas e trinta minutos, da qual eu, Simone Block Samulewski, 69 

da Secretaria dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada será 70 

assinada pelo presidente e demais presentes. 71 

 72 

Odacir Antonio Zanatta 73 

Ana Claudia Radis 74 

Cleverton Vicentini 75 

Conrado Lara 76 

Dayane Gomes 77 

Everton Ribeiro (substituto de José Barbosa Dias Junior) 78 

Guilherme Seibert Zulian 79 

Hian Brasil 80 

Iara Aquino Henn 81 

Irineu Mario Colombo 82 

Luciano Rosa Lima 83 

Marcelo Estevam 84 

Marcelo Mazzetto 85 

Mateus Das Neves Gomes 86 

Nilton Brandão 87 

Patricia Teixeira 88 

Rafael Poltronieri 89 

Reinaldo Nishikawa (substituto de Vanessa Vogt) 90 

Rodolfo Fiorucci 91 

Silvana Aparecida Marcondi 92 

Vanessa Morais 93 

Ata enviada via e-mail aos Conselheiros na data de 

25/11/2021, e homologada na reunião ordinária de 

09/12/2021 

 

Danniel Antonietto Chagas 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 


